

Fecha Sección Página 28.11.2018 Negocios 3

CAPITANES

Fondo Político

Como que el Fondo Monetario Internacional (FMI), que dirige **Christine Lagarde**, le está midiendo la presión al inminente nuevo Gobierno de México.

El aviso de que el FMI ratificó su opinión favorable para que México mantenga viva la línea de crédito flexible por 74 mil millones de dólares por 12 meses más, llegó envuelto con flores.

Según lo dicho por el Banco de México, donde gobierna **Alejandro Díaz de León**, y la SHCP, donde ya casi se despide **José Antonio González Anaya**, México es de los países emergentes que llevan una estrellita en la frente por sus calificaciones crediticias.

Más aún, el historial del equipo financiero que va de salida fue reconocido por el Fondo, su disciplina, así como la política fiscal y monetaria.

Pero ojo. Este refrendo llegó con el aval del equipo que lidera **Carlos Urzúa**, y el organismo dejó por escrito el aviso de que esas políticas tienen ya el compromiso de la Administración entrante para que sean continuadas.

Y como para que se escuche hasta San Lázaro, asentó que será muy importante apegarse estrictamente a estos compromisos, preservar los logros arduamente obtenidos e infundirle predictibilidad a las políticas públicas.

Digamos que no olvidó su gris perspectiva sobre México difundida hace dos semanas, donde destacó la incertidumbre sobre el futuro de la reforma energética, del rumbo de Pemex y los efectos de la cancelación de la construcción del Nuevo Aeropuerto.

Regulador a Prueba

En las últimas semanas, la autonomía de los órganos reguladores de energía se ha puesto en entredicho.

Primero, fue la iniciativa de la Ley Orgánica de la Administración Pública la que vulneraba la autonomía técnica de la CRE y la CNH. Las reacciones no se hicieron esperar y fueron eliminados esos párrafos en los que la Sener, que estará a cargo de **Rocío Nahle**, llevaría la voz cantante.

Ahora el tema está en el cambio que esa misma ley dispuso para la fijación de las tarifas eléctricas, donde la Sener podrá meter mano y esa es otra batalla que prepara **Guillermo García Alcocer**, presidente de la Comisión Reguladora de Energía.

Tal es la presión que el

jueves de la semana pasada, justo en el 25 aniversario de la CRE, se apersonaron "representantes de usuarios eléctricos" inconformes por las altas tarifas que ahí se determinan.

Curioso el momento que eligieron, pero es cierto que en la CRE andan más ocupados en defender la portería —lógico— que en cumplir al 100 por ciento con su papel regulador.

Como ejemplo, la titular

de la Unidad de Petrolíferos, Ana Sol Muñoz, declaró que no sabe si las estaciones de servicio que venden etanol en el Valle de México tienen permiso de la CRE. Lo que no sabe la funcionaria es que esto no es posible, pues la NOM en la materia prohíbe la venta de ese oxigenante en las zonas metropolitanas de México, Monterrey y Guadalajara.

Al Rescate

Ante la inminente desaparición del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), que lleva **Héctor Flores**, los empresarios del sector turístico advierten un freno a la inversión y el de-



Página 1 de 2 \$ 77256.00 Tam: 444 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
28.11.2018	Negocios	3

clive para esta rama de la economía.

En el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), que lleva **Pablo Azcárraga**, aseguran que el CPTM ha sido la columna vertebral de la promoción turística de México y sus destinos.

Es el CPTM, afirman, el que ha estimulado al sector privado para aumentar inversiones de una manera significativa en los últimos siete años.

Por otro lado, las entidades que cuentan con recursos limitados de promoción serán impactadas negativamente, ya que dependen en buena medida de la inversión en promoción del CPTM.

A los empresarios no les

queda claro si el organismo seguirá operando, será reducido o eliminado, pero la próxima Administración ha informado que la promoción internacional estará a cargo de embajadas y consulados.

Habrá que estar atentos

al perfil del personal de dichas representaciones, pero para los empresarios mantener la presencia de oficinas del CPTM es indispensable en mercados como Nueva York, Londres, Toronto, Madrid, Tokio y Beijing.

Dificultades para Afores

Vaya responsabilidad para Abraham Everardo Vela Dib, quien a partir del 1 de diciembre presidirá la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).

La Administración saliente no alcanzó a discutir el nivel de comisiones de 2019 como se acostumbra en estas fechas.

Las Afores presentan su propuesta y la Junta de Gobierno de Consar las aprueba o rechaza antes del 15 de diciembre.

Probablemente veremos raspones en la discusión porque ya existe resistencia a reducir el cobro. Además, luego de la iniciativa que hizo el Partido del Trabajo donde propuso la eliminación de las Afores, el tema está muy sensible y sigue en la opinión pública.

capitanes@reforma.com



Página 2

2